
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

MARTES 23 DE ENERO DE 1810.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

ALEMANIA. En la gazeta de Madrid de 29 de Noviembre se inserta el convenio militar ajustado en Schoenbrunn á 27 de Octubre por los plenipotenciarios austriaco y frances sobre las épocas y modo con que debe verificarse la evacuacion de las provincias, islas y costas cedidas por el Emperador de Austria. Los términos en que está concedido el convenio son tan humillantes para la corte de Viena como la misma paz sobre que se fundan. El último término de las evacuaciones se prefixa en el 4 de Enero.

FRANCIA. Es muy ridícula la afectacion con que los franceses quieren suponer que tienen todavía influencia, ó que pueden extender su imperio á los vastos dominios de América, de donde nos vienen tan copiosos dones para sostener la causa santa de nuestra libertad. En el monitor de 16 de Noviembre, hablando de las grandes providencias tomadas por el *prof. Cal* para mejorar en España la administracion de aduanas, añade: que en los puertos de Bilbao, S. Sebastian y Pasages se pondrán oficinas para el comercio extranjero y de América." Mas adelante dá la siguiente noticia. "El paquebot *Senake*, capitan Thomson, ha llegado del Brasil á Falmouth con 70 dias de navegacion y trae la balija de Rio-Janayro. Quando salió de allí se decía en secreto que habia ocurrido una revolucion en Buenos-Ayres, que el pueblo se habia declarado nacion independiente, y que en consecuencia de esta medida habian

arrojado al nuevo gobernador enviado de España y á sus afectos. Hasta los ingleses habian recibido orden de salir del territorio de la América meridional, que de otra manera ha quedado convertido en país soberano. De un dia á otro esperaban á Liniers con su familia en Rio-Janeyro. Estas mismas particularidades se refieren en una carta, publicada por el *Star*, periódico de Londres. —: Tambien asienta el mismo papel frances la especie enteramente calumniosa, y propagada con las miras mas pérfidas y malignas, de que para solizitar nosotros, ó conseguir los auxilios de Inglaterra, hemos prometido á los ingleses ponerlos en posesion de las esquadras del Ferrol, Cadiz y Cartagena.

ESPAÑA.

Lérida 29 de Noviembre.

Ayer tarde llegó á esta ciudad el famoso Llanos con una partida de 20 hombres. Este intrépido comandante se ha dedicado á matar gavachos, y á apresársles quanto conduce de una parte á otra. Ha presentado al General 8 cargas de dinero, cálices, lámparas y otras alhajas de plata labrada, con dos franceses prisioneros, habiendo muerto á los restantes que iban en escolta de tan gran presa. Aunque tiene orden para quedarse con quanto coge, solo da á los de su partida lo que le concede el General en premio de sus aprehensiones.

Se han recibido aqui algunos refuerzos de infantería y caballería, con los que la guarnicion de esta importante plaza se ha hecho respetable, y muy capaz de renovar la memorable jornada del Cinca, en que tuvo tanta parte.

Sevilla 22 de Diciembre.

Las tres cartas siguientes interceptadas, que el Gobierno supremo manda publicar traducidas del frances, manifiestan la consternacion que produjo en el mediodia de Francia la destrucción del convoy destinado de Tolon á Barcelona, y el estado de miseria y despoblacion á que el tirano con

tan repetidas conscripciones tiene reducidas aquellas hermosas provincias.

PRIMERA. "Mompeller, 27 de Octubre de 1809. = Al escaballero Valestrié, coronel del primer regimiento de la brigada irlandesa, en Segovia. = El convoy que salió de Tolon para socorrer á Barcelona, ha sido dispersado por los ingleses á la altura de Rosas. Los tres navios de línea, y las dos fragatas que lo escoltaban, han sido perseguidas hasta la vista de Mompeller. El navio que montaba el contra-almirante, y las dos fragatas han entrado milagrosamente en el puerto de Cette: los otros dos navios han varado en la costa inmediata á Mompeller, y para impedir que cayesen en poder de los ingleses, los hizo quemar el contra-almirante ayer á las 5 de la tarde. Este horrible espectáculo, que no se habia visto aquí jamás, ha llenado de dolor á todos los corazones. Esta ciudad está consternada. Los negociantes mas ricos tienen una parte de sus caudales en Barcelona, y temen mucho la pérdida de esta plaza. Los ingleses estan aun á la vista, y es de temer que antes de retirarse hagan alguna tentativa contra Cette, aunque no sea mas que para destruir los buques que se han refugiado allí. Dios nos libre de estos malditos enemigos."

SEGUNDA. "Mompeller 27 de Octubre. = Al señor Renaud de Wilbak, oficial del regimiento 17.º de infanteria ligera en España. = Tres dias hace que un convoy que iba de Tolon á Barcelona, escoltado por 6 navios de línea, fué atacado por una escuadra inglesa de fuerza superior. Dos navios han entrado en Cette con mucho trabajo: otros dos han varado delante de Frontignan, y el convoy ha entrado en Cette y en Rosas. Hemos pasado dos dias y dos noches en la playa para salvar las tripulaciones de los navios varados, cuya operación ha sido muy penosa á causa de la tempestad que hacia. No han perecido mas que 14 hombres; pero habiendo vuelto los ingleses á quemar los navios, el comandante Bodin los incendió. La explosion ha sido tan fuerte, que se han roto aquí muchos vidrios."

TERCERA. "Al señor Perrot, comisario de guerra del ejército de España, á 22 de Octubre sin indicacion de lu-

gar. = Cuentan aquí que se ha firmado la paz con el Austria. Se hace un alistamiento riguroso de los jóvenes casados ó no, que estan comprehendidos en las quatro conscripciones anteriores. Esta medida llena de desolacion á todas las familias. Si se hiciera la paz con España, volveríamos á comerciar con dicho pais, y todo iría mucho mejor. La verdad es que somos muy infelices: en la ciudad ven muy mal los negocios: en el campo no se venden las cosechas. Este año se ha cogido muy poco aceyte y muy poco vino. Esta última cosecha ha faltado generalmente. Añada vm. á esto todos los brazos de que se priva la agricultura, y que obligan á los propietarios á dexar muchas tierras sin cultivo. Ah! mucho necesitamos la paz. Quiera Dios ayudar á nuestro Emperador, á fin de que pueda darnosla pronto."

Del mismo lugar 25 de idem.

Leemos en la gazeta de Madrid de 4 de Diciembre la *orden general del ejército*, que empieza así: "S. M. hace saber al ejército, que el ejército español mandado por el duque del Parque, que imprudentemente se habia venido á la orilla derecha del Tormes, ha sido derrotado enteramente el dia 28 de Noviembre último en Alba." De modo que S. M. José rey de España (segun los suyos), da un parte de felicitacion por haber sido derrotado el ejército español. Véase pues en esta mal compuesta farsa, el rey confesando que pelea con sus vasallos, y que su dia de enhorabuena es quando algunos centenares de estos quedan tendidos en el campo de batalla. Sin embargo, es un rey filósofo, y enviado directamente para hacernos felices.

ERRATAS.

En los donativos que hizo la Señora viuda de Lán cara, anunciados en el número 21, donde dice 59 pares de calzetetas y 5 camisas, debe decir: 59 camisas, y 5 pares de calzetetas.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.